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近年澳門羽毛球壇刮起一股“裴氏旋
風”，裴梓臻與哥哥裴鵬鋒、妹妹裴梓
樺一門三傑幾乎橫掃青少年賽事，在剛
剛結束的全澳青少年羽毛球精英爭霸賽
中，裴梓臻勇奪最高級別的U19男單冠
軍，用成績證明自己的實力。不過上屆
學界賽A組決賽只差一步未能封王，成
為裴梓臻新學期的奮鬥目標：“我希望
把握高三最後一年學界生涯，在賽場上
有機會報答學校對我的栽培之恩。”

一切由陪哥哥練波開始
讀鄭觀應公立學校的裴梓臻今年十七

歲，小學一年級開始接觸羽毛球運動，
全因小時候的“家庭習慣”：“我們家
的習慣是活動都會一起行動，所以哥哥
參加羽毛球興趣班時，我們都會在旁邊
等待。從小比較好動的我，自然受到葉
教練注意，於是向我家長提議不如和哥
哥一起打羽毛球，當時因為羽毛球的奇
特形狀，居然能夠在場上相互高速飛
行，就深深被羽毛球的獨特所吸引，然
而產生對羽毛球的興趣，於是跟著哥哥
開始羽毛球的訓練和比賽。”

懂得善用時間變得充裕
裴梓臻目前是澳門集訓隊成員，他坦

言兼顧學業和訓練是困難的，必須分配
好時間，平衡學生和運動員角色：“平
時生活就是學校、羽毛球場和家，所以
每個環節都不能掉以輕心，只能在每一
個環節都要求自己出 100%力氣做到最

好。”由於去年受疫情影響，上課時間
大減，對升高三的裴梓臻來說，肯定會
更加珍惜新學年、也是最後一個中學學
期：“疫情期間雖然去不了學校上課，
但是老師們都會盡自己所能在網上教
學，所以也算上不上浪費時間，就是在
內容方面有所削減，不過學習時間和訓
練都變得更加有彈性。我認為學習是使
人不斷進步的，相信都會一直珍惜能夠
有學習的機會。時間上我一直認為都是
充裕的，視乎自身如何善用時間。”

學業羽球均需自我裝備
運動員經常向著目標衝刺，裴梓臻把

習慣應用到學業上，已為自己定下新學
年方向：“首先在學業方面的目標是能
將老師所授予的所有知識，變成自己的
知識，加強自身的價值。然後在學界比
賽目標希望能夠得到名次，我現在的目
標是希望在以後比賽上取得勝利，無論
是本地還是外地的比賽，希望澳門代表
隊都能一起進步和成長，邁向國際。”

去年學界賽輸得有價值
提及學界賽，裴梓臻上屆決賽不敵梁

鈺聰，但他認為成敗不是最要，只要抱
著積極態度、並且相信自己就能達到目
標：“首先我不認為上屆學界決賽是屈
居亞軍，因為我一直以挑戰自己的心態
去比賽，賽後我認為我所得到的比每一
位參賽選手來得多，無論在羽毛球的技
巧，還是人生經歷，都會帶著學習的心

態繼續向前進，所以冠軍這個頭銜，為
了幫學校爭光，我會盡力爭取，希望可
以培養出強大的心理素質。”

先升大再考慮半職球員
高三的裴梓臻需要面對畢業後的人生

路，會否跟隨哥哥裴鵬鋒的全職運動員
步伐？他表示會視乎情況再慢慢考慮：

“我認為全職球員這條路十分不簡單，
我比起我哥哥的各方面能力都有所差
距，但是我也希望自己可以成為全職球
員，所以我希望可以繼續升讀大學，成
為半職業球員，豐富自己的知識和能
力，再慢慢轉向職業，跟上哥哥的步
伐，同時為哥哥提供不一樣的幫助。”

新學年新挑戰
放了一個“悠長假期”，終於迎來令

學生們非常期待的開學禮，一切重新開

始、重新規劃。新學年來臨，意味著學

界賽場亦將會再次亮燈，學界運動員為

學業、為比賽繼續努力打拼，向著新的

目標出發。

展望新學期，各有新方向，有人要在

學業成績上進步、有人想在學界賽為校

爭光、亦有人希望證明自己實力，放眼

國際賽場；無論目標有多高、夢想有多

大，敢想敢做就有可能，更重要是認清

前路，付出百分百努力，哪怕最終結局

成功失敗，過程總有得著和體會。
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星期二至星期日
1:00pm–9:00pm
電話：2842-2357

地址：澳門北京街，No.2A-54F，八両金商埸一樓（舊南光百貨商場）
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上屆的學界武術賽場出現一顆耀眼新星，年僅
十六歲的慈幼李卓洋在男B長拳、棍術及刀術三
個項目均展示出“接班人”氣勢，以全場唯一一
位三項表現均超過九分的“三金王”。然而李卓
洋認為沒有最好，只有更好，期望自己在新學年
取得更大進步，提升水平去迎接學界賽及國際
賽，為校為澳爭光。

從細節重點改善
由於爸爸是習武之人，李卓洋從小便與武術結

緣：“細細個睇電視已經對武術有興趣，加上我
爸爸都有練，所以就慢慢開始接觸武術。”入選
集訓隊已有一段時間的李卓洋近年獲得不少機
會，代表澳門出戰一些國際性青少年賽事，累積
一定經驗，越見得多，他越覺得自己必須有更大
的進步：“我覺得自己在一些細節方面做得未足
夠，希望未來在訓練上重點去改善，務求可以不
斷提升水平，增值自己的競爭力。”

會更加珍惜時間
儘管學界賽早在疫情爆發前已完成，但學業和

訓練都停頓一段時間，不過李卓洋認為“真空
期”對他沒有太大影響：“其實這個疫情對於我
的學業沒有太大影響，反而武術方面，感覺確實
差了。最特別的感覺是停課停三個月，學校轉變
模式教學，用網上形式授課，之前從未試過，覺

得好新鮮。”如今重新
展開新學期，李卓洋坦
言會更加善用時間：
“我通常放學之後就會
先做完功課，然後再去
訓練，夜晚回到家就會
再溫習一陣，爭取盡早
睡覺，確保有足夠精神
應付翌日的上課和訓
練。”

願武術成功入奧
要贏人先贏自己！李

卓洋在新學年為自己訂
立一個新目標：“我之
前的訓練都忽略了一些
動作細節，希望未來日
子好好改善腳步靈活
性，在學界賽場表現得
更好，更長遠的目標是
爭取更多機會代表澳門
出戰國際性武術比賽。
另外，我一直有個願
望，就是武術能夠正式
納入奧運項目，讓更多
世界高水平的武術運動
員可以有機會展示實
力。”
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李卓洋期望爭取更多國際賽機會

李卓洋新學年目標是繼續進步

李卓洋亦有為足球校隊上陣

赴澳洲升學迎新挑戰
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學界賽場，總有一些人會帶著遺憾
離開，但結束並非終點，有時候卻是
人生的新起點。上屆學界網球男A亞
軍得主方子林將會前往澳洲繼續學
業，告別奮鬥多年的學界賽場，他坦
言最不捨得是與一班同校隊友為學校
贏得獎項的感覺：“相信這種機會未
必再有，所以肯定不會忘記，尤其是
我由學界D組包尾，打到A組亞軍，
過程中所遇到的事情，全部都是難忘
的回憶。”

難忘學界賽回憶
讀聖公會的方子林在父親薰陶下，

十歲開始打網球，但原來他起初不太
喜歡這項運動：“我本身喜歡游水，

對網球興趣不大，但接觸多了就覺得
網球更加激烈有趣。之後打了一年就
加入了網球學校精英班，再慢慢提升
至入選澳門代表隊，就一直打到現
在。”

新目標擴闊眼界
對於即將出國讀書的方子林來說，
新學年的目標已經不再是本澳學界
賽，即使最終也無法實現A組冠軍：
“我的目標一直是冠軍，不過我眼前
是新的起點，也可說是新挑戰，因為
以往離開澳門大都是出外集訓，但今
次是長時間離開去讀書，一切都要自
己去解決和面對。話說回來，能夠出
國讀書見識一下世界，也是令人興奮

和期待的事情。”

堅持做喜歡的事
面對新環境，方子林坦言還未看得

清楚未來，但相信自己會堅持做喜歡
做的事：“其實本身對設計有興趣，
希望未來日子能夠堅持做自己喜歡做
的事情，至於網球運動，我會繼續打
波，但未必會好像在澳門讀書時每天
放學去訓練。”

對時間有新看法
因疫情關係，方子林目前仍然在

澳，前往澳洲讀書的時間表需要暫時
延後，他對時間的意義也有新體會：
“這次疫情令我學到很多，有很多事
即使機率再小都有可能發生，所以不
可以像以前這樣只顧著玩。我覺得今
年浪費了很多時間，遺憾是時間無法
挽回，所以我會好好珍惜新學年，不
想再白白讓時間流逝。”
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